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Cari Concittadini, 

ad un anno dalle elezioni Vi raggiungiamo nuovamente, questa volta in veste di Amministratori. Vorrei 
approfittare di questo spazio, non per fare un primo bilancio su QUANTO realizzato, ma su COME abbiamo 
operato.

Durante  la  campagna  elettorale  Vi  avevamo  proposto  le  nostre  idee  ed  i  criteri  con  cui  avremmo 
amministrato, improntati alla concretezza e certo in controtendenza rispetto alla politica di facciata che ancora 
oggi dilaga, nonostante stia presentando il suo salatissimo conto ai Cittadini. Abbiamo detto che sarebbe stato 
difficile e talvolta doloroso, perché cambiare strada lo è sempre: stiamo semplicemente tenendo fede a quella 
linea, con coerenza e responsabilità. Questa Amministrazione ha una precisa identità, costruita sull’impegno di 
un gruppo di persone che opera per il  bene comune, basandosi su fatti  e su prospettive concrete,  non sulle 
chiacchiere o sul populismo. Il nostro desiderio è che questa identità sia capita fino in fondo, ma ci deve anche 
essere concesso il tempo necessario per dimostrarne le capacità e coglierne i frutti.

Negli  ultimi  giorni,  con  la  vicenda  del  plesso  nido-materna,  si  è  consumato  uno  strappo  tra 
l’Amministrazione ed una parte dei cittadini. Come spiegato a margine, nonostante l’impegno di un anno per 
rendere sostenibile quel progetto, i nuovi ulteriori problemi insorti hanno spezzato quell’insieme di contromisure 
che avevamo adottato per avere costi certi, per dare continuità, per ampliare il servizio. I nuovi fatti non sono 
“scuse”, ma sono ulteriori pesi sulla collettività che hanno finito per pregiudicarne la sostenibilità: noi abbiamo 
il dovere di prenderne atto e spiegarlo. 

Se da un lato possiamo capire il disagio e le proteste dei Cittadini, certo non possiamo tollerare né le 
offese,  né  tanto meno le  minacce:  in  piazza si  è  superato più volte  il  segno della  legalità  e  della  protesta 
democratica. E' da irresponsabili aizzare gli animi e cavalcare con faciloneria la folla, innescando un incendio 
fatto di odio e prevaricazione, ignorando per comodità la realtà dei problemi che grava sulla collettività. Senza 
contare che la premeditazione della chiusura del plesso è una chiacchiera che ha martellato i cittadini per un 
anno e mezzo e che oggi distorce la sequenza di fatti imprevedibili che ci obbligano a non poter più sostenere 
collettivamente un quarto edificio scolastico, specie con le prospettive che abbiamo illustrato. Quindi, non siamo 
noi che finalmente abbiamo trovato una “scusa”, bensì qualcun altro che finalmente può dire “ve l’avevamo 
detto”, cogliendo un facile plauso e incendiando la folla per difendere un progetto che, in cuor suo, sa essere 
oggi non più sostenibile.

Subito dopo l’insediamento ci siamo messi al lavoro sulle priorità, in particolar modo sulle forme di 
risparmio: abbiamo iniziato insieme agli uffici una approfondita analisi dei costi che mai prima era stata fatta e 
che, pur non essendo ultimata, ci ha dato preziose indicazioni. Non a caso, il primo anno abbiamo confermato 
tutti i principali servizi, per garantirci il tempo necessario a studiarne i costi, le caratteristiche ed i reali benefici: 
è quello che chiamiamo sostenibilità. Solo in questo modo era stato possibile trovare delle soluzioni economiche 
per ridurre i costi dell’asilo nido (mantenendone la qualità del servizio, aumentandone l’orario di apertura e 
confermando  la  retta  agevolata  per  i  residenti)  e  delle  mense  scolastiche,  con  una  gestione  organica  delle 
problematiche. Credete veramente che una Amministrazione getterebbe al macero tutti questi risultati senza un 
serio motivo, quando avrebbe potuto dimostrare di aver reso certi e finalmente sostenibili (anche per le famiglie) 
i costi per questi servizi? Ma il senso di responsabilità deve prevalere, soprattutto quando si può pregiudicare a 
lungo termine la capacità di reggersi della Collettività.

(segue...)



E’ sempre con questa convinzione che abbiamo affrontato uno squilibrio del bilancio 2009 di 84'000 € 
(tra minori entrate e maggiori uscite): abbiamo risolto il problema con ragionevolezza e coraggio, senza tagliare 
i  trasferimenti  alle  scuole  e,  anzi,  riuscendo  a  finanziare  pure  le  borse  di  studio  che  erano  senza  fondi. 
Certamente, abbiamo dovuto dire qualche “no”,  richiedere uno sforzo aggiuntivo ad alcuni  utenti  e tagliare 
alcune uscite (ad esempio, riducendo ulteriormente la durata ed i costi della Festa dello Sport).

Un anno fa, si è voltato pagina ed è cominciato qualcosa di nuovo: diamoci, Cittadini ed Amministratori, 
la  fiducia  ed  il  tempo  necessari,  nel  rispetto  del  ruolo  che  ognuno  ha  nella  nostra  comunità.  Possiamo 
confrontarci  utilizzando  il  ricevimento  settimanale  del  Sindaco  e  degli  Assessori,  ci  si  può  informare 
partecipando ai Consigli Comunali, o sfruttando i nuovi strumenti messi a punto attraverso i siti internet del 
Comune o della lista “NOI CON VOI” ( www.noiconvoi-candiana.tk ) che fungono da filo diretto coi Cittadini. 
Inoltre, appena possibile, organizzeremo il secondo incontro pubblico per rendicontare quanto finora svolto dalla 
nostra Amministrazione.

Cari  concittadini,  ci  aspettano  tempi  molto  duri,  e  dall’alto  non  tarderanno  ad  arrivare  “tagli” 
indiscriminati: sta a noi fare, insieme e per tempo, le scelte che ci consentiranno di mantenere servizi sostenibili 
e strumenti di sostegno a famiglie ed individui per affrontare le difficili sfide che ci attendono.

Un cordiale saluto.
Ing. Andrea De Marchi 

Orari di ricevimento:
Sindaco Andrea De Marchi  Lunedì e Giovedi dalle 16 alle 18
(Lavori Pubblici, Edilizia Privata e Urbanistica, Personale, Protezione Civile)

Vice sindaco Giampaolo Venturato Lunedì e Giovedi dalle 17 alle 18:30
(Bilancio, Tributi)

Assessore Fabrizio Guasti Lunedì e Giovedi dalle 17 alle 19
(Ecologia e Ambiente, Commercio, Attività produttive, Agricoltura)

Assessore Valentina Greggio Lunedì dalle 17 alle 18, Giovedì dalle 17:30 alle 18:30
(Cultura, Sport, Istruzione, Politiche giovanili, Associazionismo)

Assessore Claudio Colombara Lunedì e Giovedi dalle 16 alle 18
(Politiche Sociali, Sicurezza)
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Editoriale del Sindaco

Cari Concittadini, Vi riporto una sintesi 
delle  principali  attività e  delle  scelte 
relative  alle  mie  competenze  durante 
questo primo anno di mandato.
La  Giunta  Comunale  (GC) è  composta 
da  4  assessori:  il  costo 
dell’Amministrazione  (Sindaco, 
assessori  e  consiglieri  tutti)  è  di  circa 
34'000 €/anno (circa 4'000 €/anno in più 
della  precedente).  Il  Sindaco  costa  alla 
collettività circa 15'000 €/anno, quanto il 
Sindaco precedente.

In Ottobre il  Consiglio Comunale (CC) 
ha deliberato le modalità applicative del 
Piano  Casa  regionale, limitandone 
l’applicazione  per  gli  edifici  “critici” 
(allevamenti  zootecnici,  attività in  zona 
impropria,  edifici  vincolati)  e  senza 
derogare  dai  criteri  edilizi  del  PRG 
vigente, in maniera da  non autorizzare 
anomalie edilizie.
Sempre  in  CC  è  stata  approvata  una 
variante  alla  zona  industriale per 
consentire  con  collaudo  parziale gli 
insediamenti  delle  aziende  che, 
nonostante la crisi, investono nel nostro 
territorio. Un’altra variante ha riguardato 
la  lottizzazione  a  fianco  del  Duomo, 
nella quale si è allontanato il bacino di 
invaso quanto  più  possibile  dal  centro 
storico. Non è stato possibile modificare 
l’incrocio in  quanto  l’autorizzazione 
della  Provincia  (ottenuta  dalla 
precedente  Amministrazione)  non  è 
ulteriormente  discutibile:  pertanto,  è 
stato realizzato come da progetto.

Il  Comune ha ottenuto un contributo di 
10'000  €  per  la  redazione  del  PAT:  la 
redazione del PAT sarà avviata appena i 
progettisti  del  PRG  ultimeranno 
l’acquisizione delle  modifiche  regionali 
alla  variante.  Una  volta  completato  il 
PAT,  dovrà  essere  redatto  il  PIANO 
DEGLI  INTERVENTI,  non  ancora 
finanziato. 
Altri  180'000  €  di  contributo  regionale 
finanzieranno l’anno prossimo la  messa 
in sicurezza di alcuni tratti di Via Valli 
e Via Albrizzi (spesa: 240'000 €). 

Ad  Agosto/09  abbiamo dovuto  reperire 
urgentemente in bilancio i finanziamenti 
per  i  lavori  esterni  prescritti 
dall’ASL17 entro  Settembre/09  alla 
Parrocchia  di  Pontecasale  nel  plesso 
nido-materna:  grazie  alle  scelte 
dell’Amministrazione,  la  spesa  di 
progetto (52'000 €, di cui 35'000 € con 
contributo  provinciale  e  17'000  €  a 
carico della  Parrocchia) è stata più che 
dimezzata.  Con  soli  7’800  €  la 
Parrocchia  ha  completato  le  opere, 
realizzato un parcheggio ben più grande 
di  quello  previsto,  ricevendo 
dall’Amministrazione i 7'800 € in forma 
di contributo.
Un’altra  questione  che  si  è  subito 
presentata  è  stata  lo  spostamento  di 
Candiana dalla Saccisica al Conselvano 
nella  ridefinizione  dei  distretti  di 
polizia locale del 2008. Trovandosi fuori 
ambito,  il  nostro  Comune  avrebbe 
dovuto  uscire  dalla  convenzione  di 
polizia  locale  della  Saccisica:  non 
essendoci  una  analoga  realtà  nel 
Conselvano,  abbiamo  fortemente 
richiesto  ed  ottenuto  una  formula  per 
rimanere  all’interno  di  progetti 
consolidati come “Saccisica Sicura”. Lo 
scotto  da  pagare  è  stato  quello  di 
rinunciare ai recenti progetti (come la 
videosorveglianza)  finanziati  coi  nuovi 
fondi  regionali  e  che  operano 
rigorosamente  rispettando  i  distretti. 
Sempre per questi vincoli, la precedente 
Amministrazione non aveva partecipato 
al  progetto  di  videosorveglianza del 
distretto  del  Conselvano,  oggi  in 
attuazione. 

Dopo  aver  ottenuto  la  proroga  per 
definirne il finanziamento, sono partiti i 
lavori, già programmati da tempo, presso 
i  3  edifici  scolastici del  capoluogo, 
oggetto  di  consistente  contributo 
(66%): la scuola materna per l’impianto 
di riscaldamento, le scuole elementari e 
medie per l’ottenimento del certificato di 
prevenzione incendi. 
A breve saranno appaltati i  nuovi loculi 
a  Pontecasale (pressoché  esauriti):  è 
possibile  partire  solo  ora  poiché  a 
Giugno/09 non erano stati  definiti  né il 
progetto  (redatto  con  risorse  interne 
dell’Ufficio  Tecnico  comunale),  né  i 
fondi.  Il  finanziamento  era  legato  alla 
alienazione  della  Loggetta,  che  però 
non ha dato esito positivo, nonostante i 
due  bandi  pubblici  di  vendita:  data 
l’urgenza,  si  è  quindi  fatta  una 
variazione  di  bilancio  per  avviare  un 
piccolo mutuo (55'000 €)

Come si diceva, le  due aste pubbliche 
per  la  vendita  della  Loggetta sono 
andate  deserte:  il  primo  tentativo  a 
300'000 €, il  secondo a 250'000 €. Ora 

l’Amministrazione  potrà  procedere 
mediante  trattativa  privata  su  proposte 
spontanee,  avendo  fissato  in  sede  di 
bilancio una  soglia minima di vendita 
di 225'000 €, come segno di trasparenza. 
Questa  alienazione,  già  prevista  da 
numerosi  bilanci,  è  necessaria  per  far 
fronte ad interventi già calendarizzati 
o  parzialmente  avviati e  che  devono 
essere  ultimati.  Ad  esempio,  se  non  si 
ultima  il  secondo  stralcio  delle 
asfaltature (400'000  €  in  due  stralci, 
finanziati  al  50%  dalla  regione),  la 
regione  richiederà  la  restituzione  dei 
100'000  €  già  ottenuti per  il  primo 
stralcio. Restituzione insostenibile per il 
bilancio comunale  e che causerebbe un 
tracollo economico dell’Ente.

Pertanto,  le  alienazioni  sono una  scelta 
necessaria  già  da  tempo,  sia  per 
ultimare  opere già  avviate,  sia  per 
finanziarne  altre di  importanti  (ad  es. 
rotonda  su  Monselice-Mare  all’incrocio 
di  Via  Albrizzi).  Ovviamente,  il  nostro 
impegno  è  quello  di  invertire  questa 
rotta (oggi obbligata) e liberare risorse 
per  evitare  o  ridurre  le  alienazioni  di 
patrimonio pubblico

E'  stata  avviata  una  preziosa 
collaborazione  con  il  Consorzio  di 
Bonifica per la  manutenzione di  alcuni 
fossi privati rilevanti, in particolar modo 
dello  scolo  Albrizzi.  I  cittadini  hanno 
collaborato  con  grande  senso  civico  e 
responsabilità:  dove  non  c’è  stata 
collaborazione, il  Sindaco è intervenuto 
con apposita ordinanza.
Sempre  in  ambito  ambientale,  è  stato 
avviato  un programma di  interventi  sul 
territorio  per  il  controllo  selettivo  dei 
piccioni e delle nutrie, in sinergia con la 
Polizia Provinciale.
L’Amministrazione  si  è  attivata  per 
affrontare  alcune  specifiche  situazioni 
riguardanti  il  decoro  urbano,  l’igiene 
pubblica e  la  salute  collettiva: 
inizialmente, si sta percorrendo la strada 
della  collaborazione,  confidando  di 
risolvere i problemi ed evitare il ricorso 
ad Ordinanze.

E’  stata  avviata  la  procedura  per 
l’iscrizione  del  gruppo  comunale 
all’Albo  Regionale  di  Protezione 
Civile,  necessaria  –  oltre  che  per 
accedere  a  eventuali  fondi  regionali - 
per  essere  inclusi  nell’elenco  dei 
volontari  cui  attinge  il  Governo  nei 
momenti di emergenza: è un risultato che 
i  volontari  attendono  da  tempo  e  che 
completerà il  giusto riconoscimento al 
loro impegno.

Il sindaco
 Ing. Andrea De Marchi



PRO LOCO Candiana: 
un primo bilancio

Ufficialmente costituita il  18 dicembre 
2009, la nuova associazione "Pro Loco 
Candiana"  si  prefigge  lo  scopo  di 
promuovere il territorio comunale in 
tutti  i  suoi  aspetti,  con  particolare 
attenzione  al  patrimonio  storico, 
architettonico, culturale, ambientale e la 
valorizzazione dei prodotti tipici.
L'attiva  partecipazione  dei  soci, 
insieme  alla  collaborazione  con  le 
esistenti realtà associative di Candiana 
e  Pontecasale,  saranno  fondamentali 
per  il  raggiungimento  di  questi 
obiettivi.

La  "VII  Rassegna  dei  vini  dello 
Stradon del Vin Friularo" tenutasi lo 
scorso  14 - 15 - 16 maggio è stato il 
primo  concreto  appuntamento  di 
valorizzazione  del  territorio  e  dei 
prodotti  tipici  organizzato dalla  nuova 
associazione  in  collaborazione  con 
l'Assessorato  all'Agricoltura,  con 
particolare  riguardo  ed  attenzione  alla 
produzione  vitivinicola  locale  e 
veneta.

Durante tale manifestazione si è svolta 
una raffinata cena di gala, con un menù 
a  base  di  tutti  prodotti  tipici  locali 
(formaggi,  pollame,  asparagi,  farina, 
riso..),  un  itinerario  cicloturistico 
denominato  "Girone  dei  Golosi"  alla 
scoperta delle realtà enogastronomiche 
presenti  sul  territorio  comunale,  e  si 
sono  organizzate  le  visite  guidate al 
Duomo ed ex  Monastero Benedettino, 
alla  Villa  Garzoni-Carraretto,  Villa 
Renier-Zilio e Chiesa di Pontecasale.

Il  tesseramento è  sempre  aperto 
presso il Municipio di Candiana e  
l'invito  è  rivolto  a  chiunque 
desideri partecipare attivamente a 
questa nuova realtà associativa.

Il presidente della Pro Loco
Emanuela Gallo

INIZIATIVE CULTURALI

Molto  Intensa  è  stata  l’attività 
dell’Assessorato  alla  Cultura  e  allo 
Sport in questi mesi. 

Oltre alle normali  attività  di  routine è 
stato attivato un corso di lingua inglese 
in  collaborazione  con  l’Istituto 
Guinizzelli di Monselice, corso che ha 
riscosso  molto  successo  vista  la 
costante partecipazione dei  numerosi 
iscritti a tutte le lezioni. 

Propositive anche le iniziative rivolte ai 
minori,  è   stato  infatti  promosso  un 
incontro  per  approfondire  i  problemi 
riguardanti  la  balbuzie  e  il 
linguaggio, problematiche sentite nella 
società  contemporanea  che  però 
possono  trovare  una  facile  soluzione 
con la collaborazione di tutti. 

Nel  fronte  dell’associazionismo 
giovanile  entusiasta  è  stata  l’adesione 
all’iniziativa  del  CTG,  gruppi  di 
turismo  giovanile,  che  ha  cercato  la 
collaborazione dei comuni per favorire 
le  loro  attività  gratuite  di  turismo 
culturale  nelle  zone della  provincia di 
cui Candiana fa parte. 

Numerose sono poi le attività previste 
per  l’estate  che  spazieranno  in  vari 
settori.  Tornerà  il  concorso  “Un libro 
per l’estate” che coinvolgerà i bambini 
dalla  scuola  materna  alla  scuola 
secondaria  di  primo  grado,  passando 
attraverso  la  scuola  primaria,  in 
un’iniziativa volta a favorire la lettura 
nelle varie fasi della formazione con la 
collaborazione  della  biblioteca  per 
spingere  i  giovanissimi  all’utilizzo 
produttivo  di  tali  strutture  e 
all’educazione alla cultura. 

Un’altra  delle  iniziative  previste  per 
l’estate  sarà  la  rassegna 
cinematografica “Cinema Estate” che 
vedrà al  suo interno un  calendario di 
serate per i bimbi e giovani di tutte le 
età e i loro genitori. 

Novità  di  quest’anno  sono  invece  i 
centri  estivi  per  ragazzi  a  Sappada 

(BL)  in  collaborazione  con  l’ A.S.D. 
Ca.Sp. , che già da anni segue i centri 
ricreativi  estivi  a  Candiana  ,  volti  a 
favorire  la  socializzazione e  lo  stare 
insieme dei  ragazzi  ma  anche  il  loro 
benessere  e  la  loro  educazione.  Sul 
tema  del  Gemellaggio si  stanno 
valutando delle  iniziative  che  possano 
coinvolgere  tutta  la  cittadinanza 
attraverso attività volte a sensibilizzare 
e divertire.

ASSESSORATO ALLO SPORT

Intensa  sarà  anche  l’attività 
programmata  per  l’Assessorato  allo 
Sport. L’ultima settimana di luglio (dal 
26  al  1  agosto)  è  prevista  l’ormai 
consueta  “Festa  dello  Sport” 
all’interno  della  quale  si  potranno 
esibire  tutte  le  associazioni  e  gruppi 
sportivi operanti a Candiana e dintorni 
e dove non mancheranno i momenti di 
divertimento  e  socializzazione  grazie 
allo  stand  gastronomico in  funzione 
tutte  le  sere  e  i  coinvolgenti  gruppi 
musicali che  si  esibiranno  per 
intrattenere durante le serate. 

Alcune  novità  riguardano,  invece, 
l’impianto  sportivo  comunale  (campo 
da calcio, campo da basket e campo da 
tennis/calcetto):  entro  il  2010,  tramite 
un  contributo  provinciale,  verrà 
convertito l’attuale campo da tennis in 
campo da gioco per calcetto. 

L’intervento  prevede  la  posa  di  un 
tappeto in erba sintetica e di due porte, 
nonché  la  sistemazione  della 
recinzione.  Gli  impianti  sportivi 
saranno  poi  gestiti  nel  loro  insieme 
tramite  una  convenzione che 
l’Amministrazione  sta  predisponendo 
per  l’anno  2010/2011  con  la  quale  si 
definiranno  finalmente  le  modalità 
d’uso  e  adeguate  fasce  per  il  gioco 
libero di bambini e ragazzi.

L'Assessore alla cultura
e allo sport

Valentina Greggio



Bilancio di Previsione 
per l'anno 2010

Il  bilancio  di  previsione è  un 
importante   strumento  a  disposizione 
dell’Ente con il  quale la Giunta,  dopo 
avere stabilito le linee guida su quanto 
intende  realizzare,  definisce  spese  e 
mezzi,  raccoglie le proposte e richieste 
degli uffici, e predispone il bilancio che 
propone all’intero Consiglio Comunale.

Il  Consiglio  Comunale  si  esprime 
proponendo  eventuali  modifiche,  e  in 
seguito  approva  lo  strumento,  il  tutto 
determinando le  previsioni di entrata 
e di spesa applicati secondo i criteri e 
tempi  fissati  dalla  Legge  Finanziaria 
dello  Stato,   sempre  nel  rispetto  del 
pareggio  di  bilancio  tra  entrate  ed 
uscite.

Nella stesura del bilancio di previsione 
2010,  abbiamo  prestato  la  massima 
attenzione  alle  voci  certe  di  entrata 
che  sono  in  grado  di  garantire  la 
puntuale  copertura  delle  spese, 
nell’ottica  di  continuare  ad   erogare  i 
servizi al cittadino in questo particolare 
momento di crisi economica globale.
Pur tenendo conto che il bilancio è uno 
strumento complesso e non è possibile 
darne  una  spiegazione  completa  in 
poche  facciate,  proviamo  a  dare  una 
breve  sintesi delle  principali  voci  di 
entrata e di spesa che lo compongono.
 

Le ENTRATE si suddividono in:
TRIBUTARIE,  per  complessivi  Euro 
484.201, le principali sono :

• imposte  ICI  seconde  case,  aree 
fabbricabili,  terreni  industriali  e 
commerciali accertamenti

Euro 363.000
• addizionale  comunale  su  energia 

elettrica   
Euro 111.000

• altri tributi  per            Euro 10.201

DA  TRASFERIMENTI  dallo Stato, 
dalla  Regione  e  da  altri  Enti,  il  tutto 
pari  ad  Euro 769.590,  le  voci  più 

significative sono : 
• contributo ordinario dello Stato

 Euro 320.704
• contributo  a  compensazione  del 

mancato  gettito  ICI  per  la  prima 
casa 

Euro 88.066
• contributo  e  trasferimenti  dalla 

Regione Veneto
   Euro 142.100

• contributo su mutui 
Euro 30.774

• altri contributi e risorse trasferite
  Euro 187.946

Entrate  EXTRATRIBUTARIE  da 
PROVENTI  VARI    per complessivi 
Euro 299.715, le voci più significative 
sono :

• proventi  derivati  dall'erogazione 
dei  servizi  pubblici,   (trasporto 
ecc..)

  Euro  128.700
• proventi  connessi  con  i  beni 

dell’ente  (vendita  loculi,  affitti 
ecc..)   

Euro  78.800
• proventi  diversi  (oneri,  interessi 

attivi, mensa ecc…)  
Euro 92.215

Le  USCITE si  suddividono in diverse 
categorie  di  SPESE,  (correnti,  in 
conto capitale per rimborso prestiti, 
servizi  per  conto  terzi),  anche  in 
questo  caso  riportiamo  le  più 
significative :

• personale  di  segreteria,  tecnico, 
amministrativo,  erogazione  di 
servizi,  acquisti,  accertamenti, 
interessi passivi e oneri finanziari

  complessivi Euro 519.083
• polizia   municipale,  convenzioni 

Saccisica Sicura
per Euro 32.700

• servizi  esterni, prestazioni servizi, 
contributi  per  l'Istituto 
Comprensivo,  interessi  passivi  e 
oneri finanziari

  Euro 297.503
• viabilità  strade,  cultura,  settore 

sportivo,  rate  mutui,   gestione 
territorio

Euro 196.920
• settore  sociale,  assistenza,  asilo 

nido, personale, trasferimenti
 Euro 374.433

•rimborso mutui, prestiti, varie
 Euro 132.867

Informatizzazione  della
Gestione  dei Cimiteri

Anche  il  Comune  di   Candiana   si 
avvarrà    di  una   nuova   procedura 
informatizzata  per  la  gestione   dei 
Servizi Cimiteriali.   Il progetto nasce 
dall’esigenza   di  offrire  un  prodotto 
unico che punti all’integrazione  di tutte 
le informazioni legate ai cimiteri, dalla 
struttura  costruttiva delle  tombe,  fino 
ai contratti di concessione, per arrivare 
ai contratti  di lampade  votive.

I  contratti  di  lampade  votive sono 
completamente  integrati  ai  dati  della 
tomba,  quindi  automaticamente si  può 
sempre  individuare   se  una  tomba  ha 
collegato  un  contratto  di  concessione, 
se viene regolarmente pagato e il nome 
del contribuente.
Potranno anche essere caricati  disegni 
tecnici per  ciascun  settore  con 
immagini  fotografiche  sia  delle  aree 
cimiteriali  che  delle  singole tombe. 
Nell’era  in cui l’utilizzo di internet  è 
diffuso   tra  i  cittadini,    sarà   uno 
strumento  di  semplice  lettura, 
immediato  ed  efficace  finalizzato ad 
un migliore servizio al cittadino.

Accertamenti  ICI 

Nell’ottica  di  una sempre  puntuale e 
precisa  verifica  delle   entrate 
tributarie,  continua   l’attività  di 
accertamento  dell’evasione  ai  fini 
ICI  sia  per  i  fabbricati  che  per  i 
terreni.
Oltre  all’attività  di  cui  sopra,  con  la 
definitiva  adozione  del  PRG,  è  stata 
avviata anche la  notifica degli avvisi 
di  accertamento  per  le  aree 
fabbricabili.

L'Assessore al bilancio e tributi
Giampaolo Venturato



Relazione sul settore sociale

Vengo a Voi, cari concittadini, titubante 
e  ansioso:  quanto  vorrei  poter  fare  a 
sostegno  degli  anziani,  ammalati, 
persone  sole,  persone  che  la  recente 
crisi finanziaria ha messo in condizione 
di  disoccupazione  e/o  di  sotto 
occupazione.  Una cosa è  certa  ovvero 
quello che si fa, poco o tanto e solo a 
Voi  spetta  il  giudizio,  lo  si  può  fare 
grazie allo straordinario contributo di 
tempo,  mezzi  e  disponibilità  messe  a 
servizio  di  tutta  la  comunità  dai 
volontari  dell’associazione MANO 
AMICA, e non solo, alla quale esprimo 
gratitudine e riconoscenza per ciò che 
fanno  al  fine  di  perseguire  il  bene 
comune. 

Grazie a  loro,  per  esempio, nel  luglio 
2009,  per  la  prima  volta,  sono  stati 
distribuiti  i  pasti  a  domicilio  agli 
anziani limitando  così  il  periodo  di 
sospensione  di  questo  importante 
servizio solo al  mese di  agosto.  Dopo 
attento monitoraggio, in collaborazione 
con  tante  persone  che  ci  segnalano 
situazioni di disagio e in sintonia con i 
nostri  medici  curanti,  l’assistente 
domiciliare si  è  recata presso tutte  le 
famiglie  dove  sono  presenti  anziani, 
ammalati o infermi; ha confermato la 
disponibilità,  nel  limite  delle  risorse 
umane,  tecniche  ed  economiche 
disponibili,  dell’amministrazione  per 
dare  una  mano come  meglio  è 
possibile.

Credevo  che  la  percentuale  di  ultra 
sessantacinquenni  presente  nel  nostro 
paese fosse più elevata; in realtà poco 
più  del  21%  della  popolazione  è  in 
queste  condizioni  di  età,  rispetto  alla 
media nazionale del 19%.

Cito  questo  dato  perché  vedo  attorno 
alla cura delle persone non più giovani 
una enorme mole di attività che va dai 
periodici prelievi di sangue ai trasporti 
per  visite  mediche  o  per  pratiche 
terapeutico-riabilitative,  agli  interventi 
domiciliari  per  la  cura  della  persona, 
alla  già  citata  somministrazione  dei 

pasti caldi, e altro ancora.
Purtroppo,  come  ho  già  accennato, 
molte persone hanno perso il posto di 
lavoro anche  se  devo  dire,  e  ciò  è 
confortante,  che  il  tessuto  sociale  nel 
suo insieme tiene.
Sfruttando  le  conoscenze  personali, 
avviando  alcuni  di  loro  ai  centri  di 
ascolto  CARITAS,  all’API  colf,  alla 
ZIP  S.  Giuseppe  per  gli  over  40, 
qualcosa  si  riesce  a  recuperare  ma  la 
crisi inizia a farsi sentire.

Siamo  stati  chiamati  a  razionalizzare 
alcune situazioni di servizio nelle quali 
in  municipio  era  impegnato;  sono 
operazioni delicate,  a  volte  difficili  e 
dolorose, ma vi posso assicurare che si 
amministra e si interviene sempre con 
grande attenzione, avendo una  visione 
globale di  tutte  le  problematiche  che 
investono  la  vita  del  nostro  paese, 
agendo,  fra  l’altro,  in  un  contesto  di 
ristrettezza  economica,  aspetto 
quest’ultimo,  verificabile  quotidiana-
mente  sui  mass  media  locali  e 
nazionali.

Sono  stati,  fra  l’altro,  riorganizzati  i 
soggiorni  climatici per  anziani 
spostando  i  periodi  di  fruizione  in 
“piena estate” e/o alta stagione avendo 
cura,  ovviamente,  di  coprire  i  costi  a 
fronte di una buona qualità di servizio.

Problematiche relative alla 
sicurezza

Sono  anche  delegato  dal  Sindaco  alle 
funzioni  di  sicurezza e  accenno,  per 
questo settore, solo allo sforzo profuso 
per  consentire  alla  nostra  comunità  di 
poter  continuare   ad  usufruire  del 
servizio  di  vigilanza  convenzionato 
con Piove di Sacco. 

Nell’agosto 2009 ci è stato comunicato 
che la regione Veneto, in un contesto di 
riorganizzazione  territoriale,  aveva 
già nel 2008 decretato la nostra uscita 
dal  Piovese,  già  organizzato  e 

funzionante,  con  il  nostro  passaggio 
alla zonizzazione del Conselvano privo, 
quest’ultimo,  di  qualsiasi  struttura  di 
supporto.  La  situazione  è  stata 
momentaneamente  superata ma  il 
problema  resta  aperto  e  bisognoso  di 
definitiva risoluzione.

Ho  potuto  osservare  molti  episodi 
critici riferiti alla custodia di cani così 
detti  “impegnativi”  e  “morsicatori”.  I 
proprietari,  opportunamente  contattati, 
rispondono  spesso  con  cortesia  e 
disponibilità  impegnandosi  per  una 
ottimale  custodia degli  animali. 
Purtroppo constatiamo alcuni episodi di 
poca  attenzione e,  forse,  di 
superficialità nella gestione di animali 
che potrebbero rivelarsi pericolosi. Sarà 
priorità  di  questa  amministrazione 
tutelare l’incolumità dei cittadini.

Nell’ottica  che  ogni  servizio  erogato 
venga,  se  previsto,  pagato  è  stato 
avviato  un  SERIO  monitoraggio 
riferito al pagamento delle rette per le 
mense  e  trasporti.  Nell’ottica  della 
salvaguardia dell’integrità psicologica e 
della  dignità  dei  minori,  questa 
amministrazione  è  impegnata  a 
perseguire l’equità nella solidarietà.

Ricevo e ascolto tante persone e spesso 
mi  reco  personalmente  dove  c’è  del 
bisogno. Vorrei fare di più ma, assieme, 
noi  con  lo  sforzo  della  costante 
presenza, attenzione e studio e Voi, cari 
concittadini,  con  la  pazienza 
dell’incontro  e  con  la  cortesia,  resta 
prioritario  lo  sforzo  per  liberare 
risorse  indispensabili per  fare  il  “di 
più” del quale c’è assoluto bisogno.

Spero d’incontrarvi tutti,  quanto prima 
e vogliate con l’occasione gradire ogni 
migliore saluto.

L'Assessore ai servizi sociali 
e alla sicurezza

Claudio Colombara



AMBIENTE ED ECOLOGIA

Con il  bilancio 2010 è stato  possibile 
procedere  a  due  acquisti  importanti 
mirati  a  potenziare  e  migliorare  i 
servizi offerti ai cittadini.

Sfruttando  gli  eco-incentivi  statali 
abbiamo rottamato la vecchia Punto ex-
polizia  municipale  ed  acquistato  una 
nuova  autovettura alimentata  a 
benzina e GPL. Questo nuovo veicolo 
ecologico,  oltre  a  rientrare  tra  gli 
interventi  del  Piano  di  Azione 
Comunale  come  previsto  dal  Piano 
Regionale  di  Tutela  e  Risanamento 
dell'Atmosfera,  viene utilizzato sia dai 
dipendenti comunali sia dai  volontari 
che  quotidianamente  consegnano  a 
domicilio  i  pasti  agli  anziani non 
autosufficienti.

Rilevante, sia sotto l'aspetto economico 
che  sotto  l'ottica  della  resa,  è  stato 
anche  procedere  all'acquisto  di  un 
nuovo  mezzo  professionale  per  lo 
sfalcio dell'erba nei parchi, nelle aree 
verdi  e  lungo  le  piste  ciclabili  del 
nostro  comune.  Chi,  con  l'inizio  della 
bella  stagione,  lo  sta  usando 
quotidianamente  riferisce  di  una 
notevole  resa:  il  lavoro  che  prima  si 
faceva in circa 10 giorni ora lo si riesce 
a completare in meno di una settimana.

Ritengo fondamentale, e per questo ne 
stiamo valutando la  possibilità,  dotare 
quanto  prima  questo  mezzo  anche  di 
quell'accessorio  che  permette  di 
procedere allo  spazzamento delle aree 
di  competenza  comunale:  marciapiedi, 
piste  ciclabili,  parcheggi.Anche 
quest'anno, così come l'anno scorso, ci 
sarà in autunno l'appuntamento con la 
Giornata  Ecologica  -  Puliamo  il 
Mondo,  manifestazione  che,  da 
tradizione,  si  svolge  con  il 
coinvolgimento  delle  classi  4°  e  5° 
delle  elementari  e  1°,  2°  e  3°  delle 
medie: visto l'entusiasmo dei ragazzi e 
di  tutti  coloro  che  si  prestano  per  la 
buona  riuscita  della  manifestazione  è 
opportuno che anche quest'anno ci  sia 
un  giorno  di  sole  come  quello  dello 
scorso 3 ottobre!

All'inizio del prossimo anno scolastico 
dedicheremo  un  giorno  ad  un  altro 
appuntamento  fisso  per  Candiana, 
ovvero l'Albero per ogni Nato: non è 
ancora  stata  fissata  la  data  ma,  di 
concerto  con  la  Dirigenza  scolastica, 
sarà  uno  dei  primi  sabato  del  nuovo 
anno 2010-2011.

AGRICOLTURA

E' oramai in via di definizione il nuovo 
Regolamento  di  Polizia  Rurale che 
andrà a sostituire quello attualmente in 
vigore datato 2001. Principalmente, da 
quel  documento  sono  state  eseguite 
alcune  modifiche,  nonché  aggiunte 
delle  restrizioni  in  ossequio  all'ultimo 
testo  riguardante  la  Direttiva  nitrati 
(non  dimentichiamoci  che  il  territorio 
di Candiana è stato definito vulnerabile 
da  nitrati  di  origine  zootecnica); 
migliorie  riguardano  anche  il 
sezionamento e  la  manutenzione dei 
fossi, anche se il buon senso e il dovere 
civico di ciascuno dovrebbero superare 
qualsiasi aggiornamento regolamentare.

Dal 14 al 16 maggio scorsi, si è svolta a 
Candiana la 7° Rassegna dei Vini dello 
Stradon  del  Vin  Friularo;  la 
manifestazione,  per  la  prima  volta 
seguita  dal  sottoscritto,  quest'anno  ha 
beneficiato  di  numerose  novità che, 
visto  il  positivo  riscontro ottenuto, 
nelle  prossime  edizioni  saranno 
ulteriormente sviluppate. 
Mi  riferisco  in  particolar  modo  alle 
apprezzatissime  visite  guidate nelle 
ville,  al  monastero  e  alle  chiese;  il 
Girone  dei  Golosi,  un  tour  per  le 
aziende  del  territorio  in  sella  alla 
propria  bici;  la  serata  culturale del 
venerdì  in  villa  Renier-Zilio  a 
Pontecasale... Anche la cena di gala del 
sabato ha registrato un ottimo successo: 
quasi  100  persone  hanno  degustato 
pietanze  locali  con  importanti  vini 
italiani  in  un  ambiente  creato  ad  hoc 
che non dava certo l'idea di essere una 
palestra!

Ringrazio anche da queste pagine tutti 
coloro  che  a  vario  titolo  di  sono 
adoperati  per l'ottima  riuscita  della 

manifestazione;  voglio  scusarmi  con 
coloro che involontariamente non sono 
stati  contattati  dal  sottoscritto.  Voglio 
ricordare  le  aziende  in  gara  nella 
sezione  Friularo  di  Candiana,  che 
ringrazio  per  la  passione,  per  la 
partecipazione e  che  attendo  per 
l'edizione  2011: Sturaro  Valerio, 
Menegazzo  Gilberto,  Tresoro  Pietro, 
Pecchielan  Raffaello,  Braga  Libero  e 
Alessio  e  Sturaro  Angelo;  lo  stesso 
dicasi  per  l'az.  agricola  Gastaldi 
Gabriele  che,  unico  produttore  di 
Candiana, ha vinto con il Moscato nella 
sezione  Bianchi  Spumanti  battendo  la 
concorrenza di vini provenienti da tutto 
il  Veneto:  anche  questa  è  promozione 
del territorio.

Concludo  come  ho  sempre  fatto: 
invitandoVi a partecipare numerosi ai 
consigli comunali e alla vita pubblica 
in genere; è importante.

L'Assessore all'agricoltura, attività 
produttive, ambiente ed ecologia

Fabrizio Guasti

L'amministrazione 
incontra la cittadinanza

Dopo  le  ferie verrà  organizzato  il 
secondo incontro dell'amministrazione 
con la cittadinanza. Il primo incontro, 
che  si  è  svolto  il  3  Dicembre  2009 
presso la sala polivalente delle scuole 
medie  di  Candiana,  ha  visto  la 
partecipazione di circa 50 persone, ed 
ha avuto una durata di circa 3 ore.

L'iniziativa  è  volta  a  realizzare  un 
appuntamento  periodico in  cui  i 
cittadini e gli amministratori  abbiano 
modo  di  confrontarsi  in  modo 
diretto e collegiale. In questo modo, è 
possibile esporre e motivare il lavoro 
che  viene  svolto  in  Municipio, 
spaziando tra le occasioni più eclatanti 
e  il  lavoro  meno  visibile  di 
reperimento dei contributi. Allo stesso 
modo,  i  cittadini  hanno occasione di 
manifestare le proprie opinioni a chi 
amministra,  fornendo  importanti 
spunti di riflessione.

Si  invita  la  cittadinanza  a 
partecipare:  appena  possibile  verrà 
resa  nota  la  data  dell'evento,  tramite 
affissione di manifesti nei principali 
luoghi del comune, oltre ad avviso sul 
sito  web comunale e  sul  blog della 
lista.



Plesso nido-materna: il 
quadro della situazione

I MOTIVI DELL’ORDINANZA 
In  base  alla  segnalazione  sulla 
potenziale  presenza  di  una  specifica 
zecca,  il  Comune  ha  concordato  per 
Mercoledì 23 Giugno un  sopralluogo 
insieme  alla  proprietà e  si  è 
riscontrata  la  nidificazione  nel 
sottotetto di pipistrelli, confermando i 
sospetti  sulla  natura  del  parassita 
rinvenuto.  Si  è  constatato,  inoltre, 
l’ovvio  accumulo  di  escrementi 
sull’isolante  soprastante  il 
controsoffitto  a  pannelli  rimovibile. 
Rilevato  quindi  un  evidente  rischio 
igienico-sanitario,  si  è  proceduto 
Venerdì 25 Giugno con l’ordinanza di 
chiusura.  Da  subito, 
l’Amministrazione  ha  avviato  una 
procedura di  emergenza  concordata 
con  l’ULSS17 per  una  soluzione 
temporanea tramite  la  disinfestazione 
dei  vani,  la  sigillatura  del  P.1°  ed  il 
trasferimento al P.T. del nido, solo per il 
mese di  Luglio,  in  modo da  dare  una 
risposta agli attuali disagi dei genitori.

I  CONTRATTI  PER  L’EDFICIO  E 
PER IL SERVIZIO
L’edificio parrocchiale è stato locato al 
Comune  affinché  vi  svolga  attività 
scolastiche  ed  educative,  tramite 
contratto  del  18/03/2008  che  fissa  le 
seguenti condizioni:

• durata della locazione: 10 anni 
(canone di 4'000 €/anno);

• impossibilità  di  recesso 
“neppure per gravi motivi”; 

• presa  in  carico  da  parte  del 
Comune  del  fabbricato  con 
relative utenze;

• obbligo  della  manutenzione 
ordinaria e straordinaria;

La  precedente  Amministrazione, 
comparate  due  offerte  presentate  da 
cooperative  sociali  di  tipo  “A” 
accreditate in Regione, ha assegnato il 
servizio   2008-2009  mediante 
convenzione  del  13/09/2008  per  un 
importo di (art. 11):

• Euro   85'924/anno (in 12 rate) 
fino a 10 frequentanti

• Euro 128'610/anno (in 12 rate) 
oltre i 10 frequentanti

• le  rette  versate  alla 
Cooperativa  vengono  detratte 
dai suddetti costi

Il  comune  si  trattiene  il  contributo 
regionale di circa 110 €/bambino*mese
Appena insediata, essendo stato urgente 

definire  il  servizio  2009-2010,  questa 
Amministrazione  ha  prorogato  per  il 
2009-2010 il contratto, riservandosi il 
tempo  necessario  per  individuare  i 
margini  di  miglioramento e 
garantendo  la  continuità di  un 
servizio così delicato. 

COSTI DIRETTI PER IL SERVIZIO 
NIDO  NEL  BIENNIO  (2008/09)  /  
(2009/10)
L’asilo nido è costato nei primi 2 anni 
di esercizio (2008-2009 e 2009-2010):
Totale costo cooperativa di competenza 
del comune:                            114'471 €
Locazione 2008-2009-2010:    12'000 €
Utenze  (comprensive  della  scuola 
materna)                                   24'000 €
Manutenzioni/acquisti  e  contributi  per 
lavori:                                       25’800 €
TOTALE COSTI NIDO SOSTENUTI 
PER DUE ANNUALITA’      176'271 €

Le entrate  da  contributo regionale  nei 
due esercizi sono:
Incassati 2008-2009                 14'570 €
Attesi a complet. del 2010          8'500 €
TOTALE  CONTRIBUTO 
REGIONALE  PER  DUE 
ANNUALITA’                          23'070 €

Quindi,  i  costi  diretti  per  la 
collettività (al  netto  dei  costi  per  la 
scuola  materna  e  dell’impegno  della 
“macchina” amministrativa) sono stati:
176’000 – 23'000 =  153'000 € (2 anni 
di esercizio)
Le famiglie residenti che usufruiscono 
del servizio 2009-2010 sono stati circa 
n°9 (media).
Con le pre-iscrizioni 2010-2011, su 70 
famiglie  residenti  contattate  dal 
Comune,  si  sono  raccolte  5  adesioni 
(dato da aggiornare con le pre-iscrizioni 
raccolte  dalla  cooperativa  durante  le 
fasi  di  contrattazione  con 
l’Amministrazione).  Quindi,  si 
mantiene  stabile  l’esigua  richiesta  di 
servizio da parte di famiglie residenti.

SINTESI  DI  PROBLEMATICHE  E 
PROSPETTIVE
L’indeterminazione  sul  rientro  della 
ordinanza nasce  dall’ormai  eccessiva 
stratificazione di  problemi  che 
riguardano il plesso nido-materna:

• bonifica  con  disinfestazione, 
smaltimento  e  rifacimento 
controsoffitto (200 mq)

• sistemazione  definitiva  e 
risolutiva  del  tetto  (necessario 
nuovo sottomanto, rinforzi, ???..)

• gravoso costo del  “nido” rispetto 
alle  future  sempre minori  risorse 
del Comune

• possibile  prossima chiusura  della 
materna  al  P.T.  ,  ventilata  dalle 
autorità  scolastiche  già  l’anno 
scorso

• pesantissimi tagli previsti a breve 
per gli enti locali

Abbiamo  il  dovere,  davanti  a  questo 
peggiorato  quadro  d’insieme,  di 
evidenziare  l’urgente  necessità, 
fintanto che  ci  è  possibile,  di  trovare 
soluzioni sostenibili.

L’Amministrazione  aveva  trovato  un 
limite  di  sostenibilità per  i  conti 
comunali  sul  plesso  nido-materna, 
stimata  in  50'000  €/anno,  tramite  il 
miglioramento  del  contratto  con  la 
cooperativa, ma i recentissimi problemi 
di tetto e sottotetto sono stati la fatale 
goccia che ha fatto traboccare il vaso.

Ma una alternativa è ancora possibile.

LA  PROPOSTA  DEL  COMUNE  A 
CHI  DICE  CHE  BISOGNA 
“CREDERCI”
Stanti le attuali condizioni contrattuali, 
la  chiusura  è  l'unica  strada  per 
l'Amministrazione,  a  meno  che  tra  i 
tanti sostenitori della "scommessa" sul 
plesso materna-nido si faccia avanti un 
partner cui affidare il finanziamento 
comunale  per  sostenerla,  di  anno  in 
anno: I SOLDI CI SONO E LI METTE 
IL  COMUNE.  Abbiamo  infatti 
formulato  pubblicamente  all’infuocato 
incontro  di  mercoledì  una  proposta, 
aperta  a  tutti  coloro  che  credono  in 
prospettive  serene  e  durature  per  il 
plesso nido-materna: l'Amministrazione 
mette  a  disposizione  50'000  €/anno 
tramite  un  contratto  a  rinnovo 
annuale.  Vale  a  dire: 
l'Amministrazione  è  prudenzialmente 
pessimista  a  breve  termine 
(figuriamoci  sugli  8  anni),  ma  se  c’è 
qualcuno (un privato, la Parrocchia, una 
cooperativa) è convinto che ci saranno 
almeno  8  bambini  residenti 
frequentanti, che rimarrà la materna di 
Pontecasale,  che  l'edificio  non  avrà 
bisogno  di  chissà  quali  manutenzioni, 
allora  il  comune  si  impegna  a 
finanziarlo  con  verifiche  di  anno  in 
anno!!  La  proposta  è  stata  anche 
formalizzata per iscritto alla Parrocchia 
di Pontecasale.

L’analisi completa delle considerazioni 
e  dei  dati  di  fatto  esposti  anche 
nell’assemblea  pubblica  di  Mercoledì 
30/7  è  riportata  sul  sito  internet: 
http://www.noiconvoi-candiana.tk/


